



22 septembre 2024 : 25^e semaine du temps de l'Eglise

Dans la série « Une Eglise se meurt ? » : L'Eglise, attablée fraternelle.

La communion fraternelle est vitale au sein d'une Eglise car Dieu tend la main de chacun, et l'on finit par faire connaissance avec l'autre, frère ou sœur. Une Eglise qui laisse retentir la parole de Jésus qui dit à ses amis afférés à mille choses de ce monde : « Hé, à Table ! » « Venez manger. »

C'est à table que se fabrique la fraternité. A table que se partage la vie, à table que se nouent les liens et se font les promesses ! "C'est à table que se disent les choses, qu'elles se font et se défont"
C'est à table que l'on s'inspire et conspire.

Et qu'importe de quoi la table est chargée pourvu que nous soyons autour ! L'Eglise est fraternité ou elle n'est rien.
"C'est à l'amour que vous aurez les uns pour les autres, qu'on vous reconnaîtra pour mes disciples".

Cette expression "les uns les autres" revient plus d'une centaine de fois dans le Nouveau Testament.

Cette réciprocité est caractéristique de la manière chrétienne d'être au monde.

C'est ainsi que se communique Jésus Christ. Non par endoctrinement, ni par fascination, mais dans un réseau de relations.

Mais à quelle table ? Nous avons forcément repéré deux centrales : celle de la Parole et celle du pain de Vie !

Mais avez-vous remarqué une petite table, discrète et pratique, une table d'appoint qui met signes et messages à portée de main, à l'entrée de l'église, à moins que ce soit des mains qui se tendent, accueillent et offrent, pour mieux s'adapter à toutes les situations. Vous devinez, je suis sûr, l'importance du rite d'accueil (*La messe commence on y rentre corps et âme.*)

A la fin de la messe chacun table sur un rite d'envoi (*« La messe, ça commence quand ça finit, »* Mais en aucun cas on ne peut négliger la table du parvis, un temps de communion fraternelle ! Les sports collectifs ont su inventer la troisième mi-temps. Nous y venons, nous aussi. Nous venons de prendre les mots de Jésus, de communier au Pain de vie : Jésus est avec nous, non en un tabernacle ou sac à dos, mais bien d'avantage encore, il est vivant en nous à tel point que l'on peut dire avec Saint Paul (Galates 2:20) « Ce n'est plus moi qui vis, mais c'est le Christ qui vit en moi. Car ma vie humaine, actuelle, je la vis dans la foi au Fils de Dieu qui m'a aimé et a donné sa vie pour moi. »

Nous venons de nous donner la paix, nous avons communiqué à cette Paix du Christ, comment ne pas extérioriser cette paix : donnez raison à Saint Jean : « C'est à l'amour que vous aurez les uns pour les autres qu'ils reconnaîtront que vous êtes mes disciples » Jean 13,35.

Dans notre paroisse s'installe à la sortie de la messe, sur le parvis ces échanges fraternels avec nos familiers et aussi avec ceux qui semblent seuls, qui passent par là, qui arrivent ... La table posée là est chargée de café, boissons, chips ou gâteaux... Ceux qui passent devant l'église s'interrogent, peut-être au point de dire comme en témoigne déjà Tertullien, au début de l'ère chrétienne, rapportant ce que l'on disait des adeptes de la Voie...: « Voyez comme ils s'aiment ! »

Jésus nous le suggère intensément : « *Je vous donne un commandement nouveau : c'est de vous aimer les uns les autres, comme je vous ai aimés...* » *À ceci, tous reconnaîtront que vous êtes mes disciples : si vous avez de l'amour les uns pour les autres.* » (Jean 13, 34-35) F. Thierry Mollard osfs

Questions pour le partage en petits groupes ou en famille :

- Alors qu'en pensez-vous : d'intégrer à nos messes la table de l'envoi pour célébrer le temps du parvis ?
- Et si notre amour fraternel ne se limitait pas à nos célébrations aussi belles soient-elles : comment cette fraternité peut déborder de nos églises, sur le parvis, mais encore plus loin, dans nos familles, nos lieux de travail, de loisir... pour faire signe d'Espérance pour le monde ?

Par ailleurs dans une 2e lettre pastorale, le Père Yves Le Saux, notre évêque, nous partage quelques réflexions sur l'Espérance et sur l'enjeu de notre vie fraternelle. Comment "renouveler notre Espérance et grandir dans la Fraternité ?" [Lire la lettre](#)